

令和7年度第2回市長と語る会（川奈）意見一覧

日時：令和7年7月1日（火） 午後7時～午後8時30分

場所：小室コミュニティセンター 3階大会議室

- ① 旧川奈小学校の草刈り等について
- ② 今後の図書館運営について
- ③ 道路沿いの樹木の伐採等について
- ④ 旧川奈小学校・旧川奈幼稚園の管理等について
- ⑤ 旧川奈小学校前の横断歩道について
- ⑥ 小室山山頂における公衆トイレの設置について
- ⑦ 小室山公園とその周辺の安全の確保について
- ⑧ 小室山公園の駐車場の防犯灯の整備について
- ⑨ 小室山山頂の案内看板の設置について
- ⑩ 伊東市街頭防犯カメラ設置事業費補助金の補助対象について
- ⑪ 旧川奈小学校の施設の利用について
- ⑫ 閉校した学校の跡地利用について
- ⑬ 給食費無償化に係る市長の考えについて
- ⑭ 学校の統廃合について①
- ⑮ 観光名所の整備について
- ⑯ 温泉旅館オフィス化事業について
- ⑰ 川奈の海水浴場の駐車場について
- ⑱ 市長のモチベーションについて
- ⑲ 市長へのエールについて
- ⑳ 国道135号沿線等の草木の伐採について
- ㉑ 学校の統廃合について②
- ㉒ 図書館と文化ホールについて
- ㉓ 地域の行事等の情報共有について

※意見に対する回答について、当日回答できなかつたことや、後日具体的な進展があつたものなどは
内容を追記しております。

令和7年度市長と語る会（川奈）における意見及び回答（要旨）

意 見	区	川奈-①
旧川奈小学校の草刈り等について		
虫が発生する原因となりますので、旧川奈小学校のグラウンドや体育館周辺などの草刈りをお願いします。		
また、旧川奈小学校グラウンド側の通学路になっていた道が、木が繁茂していて歩けなくなっていますので、伐採をお願いします。		
回 答		
担当課に話をしまして、結果を区長にご報告させていただきます。		
【教育総務課回答】旧川奈小学校の敷地内について 令和4年度に廃校となってから常駐して管理する者がいないため、頻繁に草刈り等を行うことができおりませんが、道路や通路部分へ侵入する草木については、通行に支障があることから定期的に草刈り等の管理を行ってまいります。 ご指摘の箇所については対処いたしましたが、また伸びてくると思われますので、注意してまいります。		
【建設課回答】元通学路について 現地を確認いたしました。 各所で草刈りの要望を受けておりますので、優先順位などを検討し実施してまいります。		

令和7年度市長と語る会（川奈）における意見及び回答（要旨）

意 見	区	川奈-②
今後の図書館運営について		
川奈地区には移動図書館が来ず、本を借りるときは車やバスを利用して図書館まで行く必要があります。昨年、返却ボックスだけでも設置してもらえないかと要望したところ、小室コミュニティセンターに設置していただきました。ありがとうございました。ただ、現状では移動手段がない人は本を借りることができません。今後の図書の貸出や閲覧についてどのようにお考えでしょうか。		
回 答		
小室コミュニティセンターにおきましては、返却ボックスを設置するとともに、令和7年度から、第1から第4水曜日に小室コミュニティセンター事務室で予約資料の受取りができる「配送サービス」を開始しておりますが、私としては、できるだけ皆様が図書館に行きやすい環境を作る必要があると考えております。		
大きな図書館を一つ作れば解決するということではないと思いますので、分館の構想もありますが、これから新しい図書館をどう運営していくか検討してまいります。		

令和7年度市長と語る会（川奈）における意見及び回答（要旨）

意 見	区	川奈-③
道路沿いの樹木の伐採等について		
県道伊東川奈八幡野線については、樹木によってカーブミラーが見えない、また雑草の繁茂によって道幅が狭くなっているなど、危険な箇所が多く見られます。		
市道については、特に車が通れない狭い道は、過去に近隣住民が整備を行ってきましたが、人口減少や高齢化により滞るようになってきました。現地を確認して処置をお願いします。		
回 答		
県道伊東川奈八幡野線につきましては、いただいたご意見を熱海土木事務所へお伝えいたします。		
また、市道につきましては担当課に対応を指示いたします。		

令和7年度市長と語る会（川奈）における意見及び回答（要旨）

意 見	区	川奈-④
旧川奈小学校・旧川奈幼稚園の管理等について		
旧川奈小学校や旧川奈幼稚園の校庭や園庭の整備はある程度行っているようですが、敷地周辺の隣地に悪影響を与える箇所は、草刈りや伐採による整備をお願いします。		
また、旧川奈幼稚園は休園になってだいぶ経ちますが、活用を考えているのかお伺いしたいです。		
回 答		
旧川奈幼稚園の活用については、今までの検討の経過を確認してみますが、地域の方々がどのような活用がふさわしいと考えているのかについてお聞かせいただきたいと思います。		
【幼児教育課回答】 <ul style="list-style-type: none">・ 旧川奈幼稚園の草刈り等について 毎月1～2回、実施しております。・ 旧川奈幼稚園の活用について 現在、園庭は子どもたちへ開放しております。建物は地元の町内会へ防災機材等の保管場所として使用許可しているところです。 今後、少子化がますます進行していることから、閉園も視野に入れて利活用を検討していく予定です。		

令和7年度市長と語る会（川奈）における意見及び回答（要旨）

意 見	区	川奈-⑤
旧川奈小学校前の横断歩道について		
旧川奈小学校の前に横断歩道がありましたが、閉校とともになくなりました。この県道は、海岸から上っていくところには左片側に歩道がありますが、旧川奈小学校の手前で右片側の歩道になり、歩行者は横断歩道のないところを渡らなければなりません。この点について、安全性の配慮をお願いします。		
回 答		
警察の管轄になりますので、どのような経過で廃止したのかを確認してみます。		
【伊東警察署回答】 川奈小学校廃校に伴い、令和4年度に横断歩道を廃止しています。事前に横断歩行者を調査しましたが、横断者は認められず、必要性はないものと判断しました。 安全対策としては、坂道とカーブが連続する区間のため、道路管理者による減速マーク等の設置で通行車両の速度を抑制し、歩行者の安全を確保することが望ましいと考えます。 ※上記の回答については、道路管理者である県（熱海土木事務所）にお伝えいたしました。		

令和7年度市長と語る会（川奈）における意見及び回答（要旨）

意 見	区	川奈-⑥
小室山山頂における公衆トイレの設置について		
小室山のリフトを利用して向かう山頂の遊歩道が整備され、小室山リッジウォーク“MISORA”と共にカフェ(Cafe321)もオープンしました。現在、山頂に多くの観光客が増えておりますが、山頂に公衆トイレがありません。今年度、小室山の恐竜広場の公衆トイレを更新・整備すると伺っていますが、そこまでは遠いです。山頂への公衆トイレの新規設置をお願します。なお、山頂のカフェ内にはトイレが存在しますが、このトイレはカフェの利用者しか利用できません。		
回 答		
今年度、小室山公園恐竜広場にある公衆トイレを更新し、より利用しやすいトイレとして整備予定です。小室山公園には山頂を含め周遊できる遊歩道が整備されており、景観や来誘客の動線を考慮しながら、公園内全体のトイレ配置を含め、整備方法を検討してまいりたいと考えております。		
また、小室山リフトを運営している東海自動車ともトイレ利用に関して、来誘客の利便性向上に向けた協議を進めてまいりたいと考えております。		

令和7年度市長と語る会（川奈）における意見及び回答（要旨）

意 見	区	川奈-⑦
小室山公園とその周辺の安全の確保について		
小室山公園とその歩道やグラウンドは、利用時間内においても暗いです。散歩中の児童や小学生が不審者から暴言を吐かれるなどの情報を受けていますので、利用者の安全な歩行ルートを確保するため、利用可能な時間帯における照明を設置していただきたいです。		
また、グラウンドは有料ですが、グラウンド内で犬の散歩をしても何も言われないのに、ベビーカーを押していたら整備の方から怒鳴られたと、住民から不公平だと苦情が寄せられています。さらに、グラウンドの利用者が別荘地の管理事務所内にある「ごみ集積所」にごみを不法投棄しているとの目撃情報も受けています。グラウンド内の立ち入りの許容範囲を明示されるとともに、グラウンド利用者に出たごみは持ち帰ることを徹底していただくよう振興公社にお伝えください。		
回 答		
小室山公園内の遊歩道やグラウンドにつきましては、夜間の利用を想定していないため、照明設備は設置しておりませんが、日照時間の短い冬期などはグラウンド等有料施設の利用時間においても暗くなることが想定されるため、樹木の伐採等を含め通路の照度確保について検討してまいります。		
グラウンドの利用に関しましては、指定管理者である伊東市振興公社へご意見を伝えるとともに、グラウンドの利用方法の周知やごみ持ち帰りの徹底を図るよう指示いたします。		

令和7年度市長と語る会（川奈）における意見及び回答（要旨）

意 見	区	川奈-⑧
小室山公園の駐車場の防犯灯の整備について		
小室山公園の駐車場には、防犯灯が存在せず、利用可能な時間帯においても真っ暗な状況になっています。そのため、利用者の車にいたずらをされるなどの被害も発生しており、伊東警察署に通報したところ、以前も同様な被害が発生しているとのお話をしました。小室山公園の駐車場に防犯灯を設置いただき、利用時間帯の照明の確保をお願いします。なお、小室山公園大駐車場は隣の事業者の敷地内を経由して別荘地の住民の避難経路の脱出口にもなっていますので、万が一の際の避難の安全を確保するためにも、配慮をお願いします。		
回 答		
小室山公園のつづじ園やつばき園、園内遊歩道につきましては、夜間の利用を想定していないため、駐車場に防犯灯は設置しておりませんが、テニスコートは、ナイター照明が設置されており、夜間の利用者がいるため、大駐車場の一部には照明設備を設置しております。		
今後につきましては、利用状況や防犯上の観点などを踏まえ、総合的に検討してまいります。		

令和7年度市長と語る会（川奈）における意見及び回答（要旨）

意 見	区	川奈-⑨
小室山山頂の案内看板の設置について		
私はジオガイドをしています。以前、小室山山頂の北側に、そこから見える山や半島の案内看板がありましたが、カフェを作る際に撤去されました。訪れた方々に説明ができないので、再度設置していただきたいです。		
回 答		
ジオガイドの方の視点で要望が上がっているということですので、担当課に確認したいと思います。		
【観光課回答】 再設置に向け、関係者と協議しております。		

令和7年度市長と語る会（川奈）における意見及び回答（要旨）

意 見	区	川奈-⑩
伊東市街頭防犯カメラ設置事業費補助金の補助対象について		
私の町内は早い段階で防犯カメラを設置しました。リースで契約しています。市の補助金ができたのは設置後で、制度ができる前に設置したもの、そしてリースのものは対象外ということでした。あと数年したらリースが終了し買取となる見込みですが、その場合は補助していただけるのでしょうか。		
回 答		
確認させていただきます。		
【危機対策課回答】 <p>当該事業は、新規に設置する防犯カメラが補助対象となっております。「伊東市街頭防犯カメラ設置事業費補助金交付要綱」に基づき、事前に防犯カメラの機能や設置場所等を確認した上で、補助金交付申請をしていただき、交付決定を受けてからの着工をお願いしていることから、リース終了後の買取りについては補助対象外となります。</p> <p>リース機器から新型機器へ買換えの場合には当該事業を検討していただければと思います。</p>		

令和7年度市長と語る会（川奈）における意見及び回答（要旨）

意 見	区	川奈-⑪
旧川奈小学校の施設の利用について		
川奈小学校は令和3年に閉校し、その後もグラウンドゴルフや野球、サッカーなどの団体がグラウンドを利用してましたが、この1年ほどは誰も利用しておらず、廃墟のようになっています。市はどのような基準でグラウンドや体育館などを貸しているのでしょうか。		
回 答		
確認させていただきます。		
【資産経営課回答】 旧川奈小学校につきましては、その敷地や校舎、体育館等を閉校後においても効果的に利活用することにより、地域コミュニティの活性化や賑わいの創出、地域振興につなげることを目的として、公募型プロポーザルにより民間事業者に貸し出すこととしたため、施設開放を終了いたしました。施設開放は終了しましたが、再び有効活用が図れるよう、プロポーザルを進めてまいります。		

令和7年度市長と語る会（川奈）における意見及び回答（要旨）

意 見	区	川奈-⑫
閉校した学校の跡地利用について		
私は伊豆フィルハーモニー管弦楽団に所属しています。練習場所として旧県立伊東高等学校の校舎を利用させてもらえないかと県に相談し、了承は得られたのですが、電源が一つにまとまっているため、校舎全体の電気料金を負担しなければならないと聞き、断念しました。		
今後、閉校した小中学校の活用を考えるときに同様の課題が出てくると思います。分電盤を分けるなど、個々の団体が部分的に光熱水費を負担できるようにできないでしょうか。		
回 答		
現在、旧川奈小学校の利活用事業に係る公募型プロポーザルを行っていますが、例えば、NPOなどの団体等に一度全体を借り受けていただいて、皆様に細かく貸し出すという方法が考えられます。		
なお、旧伊東高等学校跡地の活用については、県に市の意向をお伝えしなければならず、市として購入する場合は予算計上が必要になりますので、購入については検討を行っているところでございます。		

令和7年度市長と語る会（川奈）における意見及び回答（要旨）

意 見	区	川奈-⑬
給食費無償化に係る市長の考え方について		
2人の小学生の子どもを育てています。市長は、市議会議員だったときに給食費無償化に反対をされていましたが、どうしてでしょうか。		
回 答		
今年度行っている給食費無償化事業は、国の物価高騰対策臨時交付金を使い、 基本的には1年間の計画で行っているものです。 私が議員の時に問題提起いたしましたのは、1年後はどうするのかということ で、継続的に無償にできない場合、一度無償にしてしまうと、払うことになった ときの負担感が非常に大きくなるのではないかという点を指摘しました。 国が無償化を行う予定と発表していたことを受けて、市では1年前倒しで無償 化することにしましたが、今日現在まだ国からの明言はありません。 今回は市長になり立場が変わりました。財政上の負担は大きいですが、子育て 世帯の方々から多くのご要望をいただいておりますので、質と量を保ちつつどこ まで無償化できるのか、来年以降の財源の確保も含めて現在検討中でございます。 経過が分かりましたらお伝えしてまいりたいと思います。		

令和7年度市長と語る会（川奈）における意見及び回答（要旨）

意 見	区	川奈-⑯
学校の統廃合について①		
川奈小学校で行っていたドリームという海に親しむ活動や校歌などが統廃合によりなくなってしまいました。都会からの移住者が地方に求めているのは、そういった自然を生かした活動なのではないでしょうか。統合して児童生徒の人数をまとめることも大事ですが、学校が大きくなると校外活動も難しくなりますので、特色を持った学校が増えた方がいいと思います。		
回 答		
私も学校の統廃合の説明会に参加しております。今までの方針もあり、それをきちんと踏襲しつつ、一度学校がなくなると再構築するのは難しいので、できるだけ閉校にしないで済む方法はないのか、閉校の時期についても、適切な機会が少しでも先になるように、そして地域の方々が残したいというご希望が強くあれば、一緒に考えていくのが私たち行政の仕事だと思っております。		
各地域を回りますと、地域ごとにご意見が違うということが分かりました。ある地域では、子どもたちのメンバーが変わらないまま幼稚園から中学まで行ってしまうのであれば、早く統合してほしいというお声もありました。		
地域性を重視しながらご意見を伺って考えていかなければならぬと思っております。		

令和7年度市長と語る会（川奈）における意見及び回答（要旨）

意 見	区	川奈-⑯
観光名所の整備について		
川奈の海はきれいですので、もっとPRして観光客が来てくれるようにしてほしいです。灯台からこちら側に遊歩道を整備するのもいいと思います。		
また、熱海市はジャカランダなどいろいろな花や木を植えて観光名所を作っています。管理が大変だという側面はあるかと思いますが、もっと観光事業に力を入れて、観光客に来てもらえるような方針を立ててほしいです。		
回 答		
私の観光についての方針としましては、今までPRに力を入れてきましたが、今年からは少しPRのボリュームを減らして、環境整備に力を入れたいと考えています。まずは環境を整備する、古くなったものや壊れてしまったものを直す、そういう方法で観光地としての魅力を向上させたいと、担当課と協議しています。		
川奈の観光については、皆様から、市がこういうところに力を入れたらもっと良くなるというご意見やご提案をいただきたいと思います。		

令和7年度市長と語る会（川奈）における意見及び回答（要旨）

意 見	区	川奈-⑯
温泉旅館オフィス化事業について		
静岡県で旅館をレンタルオフィスにする事業を行っているのをご存じですか。例えば、私の職業は鍼灸師ですが、販売など、レンタルスペースを貸してもらえれば、ビジネスのハードルが低くなると思いますので、市でも検討してもらえばと思います。		
回答		
伊豆地域を対象とした静岡県知事肝いりの事業だと伺っておりますので、参考にさせていただきます。		
【参考】 本市における類似の取り組みとして、企画課において、コワーキングスペースを整備する事業者に対して「コワーキングスペース等整備事業補助金」による支援があり、本支援を活用し開設された施設が3か所あります。なお、補助対象経費は建物及び設備の整備又は改修に要する経費、もしくは設置にあたり必要な物品購入に要する経費です。詳細はHPまたは要綱をご覧ください。		

令和7年度市長と語る会（川奈）における意見及び回答（要旨）

意 見	区	川奈-⑯
川奈の海水浴場の駐車場について		
川奈の海は本当にきれいで、ピーク時には駐車場が満杯になってしまって、空いているスペースを市で交渉していただいて駐車場として整備していただけたら行きやすいと思います。		
また、その時期は安全性を確保するためにライフセーバーを配置していただけたらと思います。		
回答		
【観光課回答】 川奈いるか浜公園では、夏季にライフセーバーを配置し安全管理に努めるとともに、駐車場についても地元に精通した管理人を配置して、園内の駐車場だけでなく周辺駐車場へ案内するなど混雑時にも対応するよう努めております。		

令和7年度市長と語る会（川奈）における意見及び回答（要旨）

意 見	区	川奈-⑯
市長のモチベーションについて		
今回味方が少ない中で市長に当選して、今とても大変な状況だと思いますが、市長が頑張るモチベーションは何か聞きたいです。		
回 答		
今回、皆様が伊東市を変えていきたい、良くしていきたいと思い、私を選んでいただいたと考えておりますので、その思いに最大限答えていかなければならぬと、本当に今はそれしかないです。		
今このように騒がれていて、毎日の仕事が滞っているのではないかという指摘もいただきましたが、そういったことがないように、今日も仕事は全部片付けてから参りました。個人的な理由で仕事を疎かにするということはあってはならないことですので、しっかり取り組んでおります。		
市民の皆様からご信任をいただいている期間は、最後まで放り投げることはせずに、皆様のために働きたいというのが本心です。		

令和7年度市長と語る会（川奈）における意見及び回答（要旨）

意 見	区	川奈-⑯
市長へのエールについて		
市長就任おめでとうございます。今回、田久保市政になれば変わるかもしれないという思いでみんな必死になったのだと思います。私も勉強して、市民の声を拾い上げて田久保市政のグランドデザインに還元していく、そのシンクタンクの一員になれるように頑張ろうと思います。		
回 答		
ありがとうございます。 仕事でお返しするしか私にできることはできませんので、頑張ります。		

令和7年度市長と語る会（川奈）における意見及び回答（要旨）

意 見	区	川奈-⑩		
国道135号沿線等の草木の伐採について				
国道135号の旧伊東高等学校の上から逆川までの草木を伐採してほしいです。大型バスやトラック同士が木を避けて中央に寄ってしまうと、どちらかが止まらないと通行することができません。歩道にも上から枝が落ちてきたり、つるがぶら下がってきたりして、鎌を持って草を刈りながら歩いている人もいます。				
以前、赤坂付近の竹を伐採していた業者が、伐採した竹を持ち帰らずに川の方へ捨てていましたので、注意してください。				
県道伊東川奈八幡野線も同様に伐採してほしいです。 ぐらんぱる公園付近もウォーキングのために広げたのに、あれでは歩けません。 伊東の魅力を高めるなら、メイン道路をきれいにしないと印象が良くなりません。				
回 答				
ご意見ありがとうございます。既に要望が上がっている場合は優先順位もあると思いますが、いただいた地域の要望については熱海土木事務所に伝えてまいります。				
草枝を刈ってくれる事業者や警備員の方々の確保等、人手不足の問題もあるようすで、そういったことも含めまして、熱海土木事務所と協議して進めてまいりたいと思います。				
観光地として伊東の良さを伝えるためにも、草を刈ったり、掃除をしたり、壊れているものを直していくことが大切だと思っております。				

令和7年度市長と語る会（川奈）における意見及び回答（要旨）

意 見	区	川奈-②①
学校の統廃合について②		
Jリーガーの上原力也選手やプロ野球選手の上原堆我選手は川奈小学校の出身です。あのような人たちを輩出できたのは、この地域の方々や漁協の方々が、「イルカの仲良し学級」や遠泳大会などを支えてくれたからだと思います。そういう行事などを通じて「自分を大切にする」ということを学び、南中学校へ行っても堂々と発言ができるような子どもたちが生まれました。川奈小学校の統合は失敗だったと思いますが、今対島地区で小学校を統合するというお話がありますので、同じ失敗は繰り返さないでほしいと思います。		
回 答		
旧川奈小学校に対するご意見をいただき、ありがとうございます。		
私が市長に就任してすぐに公募型プロポーザルが始まり、活用していただける事業者を募集している最中です。これまでの経緯を踏まえてどんな応募があるのか、また、素晴らしいところがありますがプロポーザルに応募してみてはいかがでしょうかということで、お声掛けもさせていただいております。		
校庭や校舎の一部を地域の皆様が使用できる、そのような地域貢献の提案を入れていただきますと点数が上がるような仕組みにしておりますので、一日も早く実現するよう努力をしてまいりたいと思っております。		

令和7年度市長と語る会（川奈）における意見及び回答（要旨）

意 見	区	川奈-㉗
図書館と文化ホールについて		
図書館の分館構想がありますが、まず一番簡単なことは、各コミュニティセンターに図書館がありますので、上手く活用することでできることはあると思います。		
また、前市長は最初文化ホールと図書館を一つの施設にすることを考えていましたが、なぜか突然に図書館だけになってしましましたので、今回白紙に戻って良かったと思っています。伊東駅前に文化ホールと図書館と温浴施設ができれば、伊東の温泉に入ってもらって、すっきりして音楽を聞く、演劇を見る、本を読むなどのことができると思います。		
回 答		
コミュニティセンターの中の図書室の充実と、そこで本の受け渡しができるようなシステムがなぜできないのか、というお叱りは私が議員だった時からずいぶんいただきました。		
建設を中止した新図書館の代わりをどうするかという検討もしなければなりませんが、伊東市全体の図書館政策として、どこでも本が借りられるシステムを作ることも並行して進めてまいります。できる限り問題を整理しながらスピーディーに進めたいと思っております。		

令和7年度市長と語る会（川奈）における意見及び回答（要旨）

意 見	区	川奈-㉓
地域の行事等の情報共有について		
私が子どもの頃は、地域で行っている海の掃除などの奉仕活動のお知らせがありました。今はマンションに住んでいるので、そういうことを知る機会がありません。コミュニティセンターに掲示板がありますので、ポスターのようなものを掲示して周知するのはいかがでしょうか。		
回 答		
ポスターなどを作る人材をどのように確保して区や町内会にお願いをしていくか仕組みづくりを考える必要がありますが、前向きに検討させていただきます。		